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F A K E  N E W S :  Q U E  E S T R A T É G I A S  P A R A  C O M B A T E R  A

D E S I N F O R M A Ç Ã O ?

“Notícias falsas não são jornalismo. Talvez devêssemos pensar
sobre o que nós [as mídias convencionais] fizemos com o
jornalismo a ponto de permitir que notícias falsas se
tornassem tão facilmente aceitas e tão fáceis de serem
disseminadas. Eu penso que devemos olhar para dentro nós
mesmos para saber se estamos a fazer as coisas certas, se
estamos nos a comportar da maneira certa. Se procuramos
ser éticos no jornalismo – isso pode impedir que as notícias
falsas tenham o poder e a influência que têm, e interromper
esse processo de crescimento de que gozam”.

Catarina Carvalho, editora-chefe ,
Global Media Group, Portugal

As fake news são um dos temas mais presentes na nossa atualidade, tema que segundo os Srs Deputados é uma ameaça à
política, a tudo o que ela representa e, principalmente, às jornalismo autêntico. A palavra fake news numa perspetiva histórica e
política é unicamente uma designação do Século XXI para o, muito antigo e perigoso problema: a desinformação, e é esse
problema que 132 deputados de delegações de todo o país e do mundo vieram tentar remediar e reverter.



Seguidamente os jornalistas, divididos
em dois grupos, poderam desfrutar de
uma visita guiada pelo Parlamento. Essa
privilegiada visita, que teve como
principal intenção dar a conhecer a
história e o funcionamento do Palácio de
São Bento, permitiu que os jornalistas
pudessem perceber o dia-a-dia de um
deputado e jornalista.

O edifício era conhecido com Mosteiro de
S. Bento da Saúde e a traça inicial
pertenceu o arquiteto Baltazar Alvarez.
Os monges beneditinos ocuparam o
espaço até 1820, na sequência da
revolução liberal.
Em 1833, após a extinção das ordens
religiosas, a propriedade do edifício
passou para o Estado e foi decidido
instalar ali as Cortes, o parlamento
monárquico. Nessa altura, e até 1910, foi
conhecido como o Palácio das Cortes.
Após a revolução republicana
denominou-se Palácio do Congresso e foi
com esta designação que chegou ao
Estado Novo, quando foi rebatizado de
Palácio da Assembleia Nacional. Após a
revolução de Abril de 1975 passou a ser
conhecido apenas como Palácio de S.
Bento.

Nos últimos dois séculos o edifício foi
também alvo de diversas obras de
adaptação e ampliação que lhe deram o
aspeto atual.
Atualmente este espaço apresenta áreas
de alta importância como: o Plenário, a
Sala do Senado, a Sala dos Passos
Perdidos, a Sala D. Maria, o Refeitório
dos Monges, a Biblioteca Passos Manuel e
as Salas de Comissões. 
 

UMA DAS MELHORES CASAS

PARA ACOLHER PORTUGAL

SESSÃO NACIONAL - O DIA ESPERADO 

Nos dias 9 e 10 de maio a Assembleia da
Républica abriu as suas portas para
acolher a Sessão Nacional Parlamento
dos Jovens, um projeto criado e
desenvolvido desde 1995 pela Assembleia
da Républica com o fim de promover e
incentivar o trabalho democrático aos
alunos do Ensino Básico e Secundário.
Simulando o processo das Eleições
Legislativas e do dia-a-dia de um
deputado, presidente de mesa e/ou
jornalista.

Após uma longa viagem de autocarro
chegamos, por volta das 13 horas, ao
majestoso  e grandioso Palácio de São
Bento. Chegada que foi bem recebida
através de fotos e muito entusiasmo.
Após a entrada foram feitos alguns
processos de segurança e de acreditação
(como a entrega de diplomas) que foram
seguidos com um lanche onde foi
possível conhecer todos os envolvidos e
respetivas delegações. 

Nesta sessão de 2022 o Agrupamento de
Escolas Padre Benjamim Salgado teve a
honra de poder contar com a
representação de dois deputados, José
Guilherme, 7ºA e António Azoia, 8ºC e um
jornalista, João Vaz, 8ºA eleitos pelo
círculo de Braga.
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PROJETO INOVADOR,

FURISTA E MUITO

PROMISSOR 

Entretanto os Srs Deputados reuniam-se
em quatro comissões com o fim de
debaterem os Projetos de Recomendação
aprovados nos diversos círculos.
Interrompidas por um lanche, as
comissões continuaram com o debate na
generalidade e procederam à redação
final do projeto de recomendação da
comissão e seleção de perguntas para os
deputados do Plenário.

 

https://ensina.rtp.pt/artigo/guerra-civil-liberais-absolutistas/
https://ensina.rtp.pt/artigo/as-constituicoes-da-monarquia-portuguesa/
https://ensina.rtp.pt/quiz/o-estado-novo/
https://ensina.rtp.pt/artigo/o-25-de-abril-num-minuto/
https://ensina.rtp.pt/artigo/o-25-de-abril-num-minuto/
https://ensina.rtp.pt/artigo/o-25-de-abril-num-minuto/
https://ensina.rtp.pt/artigo/o-25-de-abril-num-minuto/
https://ensina.rtp.pt/artigo/o-25-de-abril-num-minuto/
https://ensina.rtp.pt/artigo/o-25-de-abril-num-minuto/


Após todas as entrevistas realizadas pelos
jornalistas estes mesmos puderam
também participar numa conferência de
imprensa dada pela jornalista
parlamentar Judith Menezes e Sousa,
onde estes puderam ouvir e conhecer  a
vida de uma jornalista parlamentar e
colocar questões.
Entretanto os deputados permaneciam
ocupados com o debate na
recomendação. Após o almoço os
deputados e jornalistas tiraram uma foto
de grupo para começar da melhor forma
a decisiva votação final global dos
projetos na recomendação. Mas antes os
deputados preocuparam-se em concluir
o debate, que uma vez concluído deu
início ás votações finais que
determinariam as propostas que
integrariam a recomendação final.
Recomendação que no final integrou  7
medidas tendo estas sido:

1.     Manter sempre o serviço público de
informação, garantindo, pelo menos, uma
rádio, um canal de televisão e uma página
digital, promovidos pelo Estado, com o
objetivo de clarificar e identificar as fake
news. 

2. Promover ações de sensibilização junto
das escolas e da população geral,
alertando para a existência de fake news
e para a necessidade de confirmação das
fontes oficiais das notícias, melhorando,
assim, a literacia mediática por parte do
observatório português de fake news; tal
poderia incluir um mês de sensibilização
para a cibersegurança.

3. Criação de um grupo de trabalho,
composto por especialistas em
informática e em informação, que se
dedique à criação de um selo de
fiabilidade, para fontes de informação
confiável.

4. Atribuição de um símbolo de
veracidade da informação de sites
confiáveis e de notícias credíveis,
organizado por uma equipa de
profissionais multidisciplinares
responsáveis por verificar as fontes em
colaboração com o Centro Nacional de
Cibersegurança (CNCS).

5. Criação de uma série televisiva de
animação para explicar às crianças, de
forma lúdica, como identificar as fake
news.

 
 

SESSÃO NACIONAL - O DIA ESPERADO 

Após o final das comissões os
participantes poderam também desfrutar
e relaxar atravé de um momento cultural
proporcionado pela Lisbon Film
Orchestra.

O período de perguntas aos deputados da
Assembleia da República, momento
esperado por todos os deputados foi
seguido á abertura solene do Plenário.
Nesta altura os deputados puderam fazer
as perguntas preparadas e aprovadas
anteriormente nas comissões a
deputados de múltiplos e diversos
partidos políticos da AR.
Oportunidade que os deputados também
tiveram. 

No dia seguinte, após a chegada das
delegações, ambos os participantes foram
recebidos com o discurso do Dr. Augusto
Santos Silva (Presidente da Assembleia da
República), de João Costa (Ministro da
Educação) e da Sra Deputada Carla
Castro que para além de falarem das suas
vidas políticas e da sua perspectiva em
relação ao tema debatido,
proporcionaram aos jovens participantes
uma reflexão acerca deste tema e  do
funcionamento da política em Portugal.
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OS JOVENS PODEM E

DEVEM SE ENVOLVER

NA POLÍTICA 

6. Criar associações destinadas a pessoas que
tenham visto o seu nome envolvido em alguma fake
news, a que pessoas possam recorrer para obter
ajuda, apoio jurídico e informações.

7. Divulgação e melhoria do site do Centro Nacional
de Cibersegurança (CNCS), de modo que os
utilizadores possam verificar conteúdos noticiosos,
recorrendo a entidades difusoras notícias na
Internet.

Medidas aplaudidas por todos os participantes do
projeto.

Após a realização da recomendação foi hora de se
dizer adeus e de agradecer através de breves
palavras dadas: por cada um dos porta-vozes de
cada círculo, pelo Sr. deputado Eduardo Alves, pela
Mesa e pela organização deste projeto
revolucionário. Discursos onde se destacam
emoções como a felicidade, o orgulho e a saudade.
Projeto que para além de abrir muitas portas e
mudar a vida dos participantes também abre novos
horizontes e uma porta para um mundo melhor. 
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A N E X O S
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RECURSOS FOTOGÁFICOS: https://drive.google.com/drive/folders/1Rq0MX9Ap7xdXE_Df1Je7v3k5QqygCLjt?usp=sharin
 

ENTREVISTAS: https://drive.google.com/drive/folders/1ONqiOoWfTBMXC6FbyC0cPaxPcavgdkjw?usp=sharing
 

DOCUMENTOS: https://drive.google.com/drive/folders/1ONqiOoWfTBMXC6FbyC0cPaxPcavgdkjw?usp=sharing
 

REPORTAGEM REALIZADA POR: JOÃO VAZ, JORNALISTA ELEITO PELO CÍRCULO DE
BRAGA DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS PADRE BENJAMIM SALGADO 


